



El Libro de Daniel

Parte 4 – Esperanza en Babilonia

Guía de Aplicación

Seguimos avanzando en nuestro estudio y el capítulo 4 se presenta de manera especial ya que Daniel, inspirado por el Espíritu Santo escribe desde la perspectiva de Nabucodonosor. El capítulo relata un sueño que tuvo el rey, su interpretación y su cumplimiento. Si bien esta vivencia demuestra una vez más cómo el orgullo antecede a la caída, podemos ver más allá y concluir que el propósito del capítulo es el mismo que el de todo el libro: dar ánimo y esperanza a los israelitas en medio de su cautiverio en Babilonia.

“Quiero que todos conozcan las señales milagrosas y las maravillas que el Dios Altísimo ha realizado en mi favor.

*¡Cuán grandiosas son sus señales y cuán poderosas sus maravillas!
Su reino durará para siempre, y su dominio por todas las generaciones.”*

Daniel 4:2-3

PREGUNTAS PARA COMENTAR

1.- ¿Qué fue lo más significativo que Dios te enseñó por medio de este mensaje?

2.- Al oír Daniel el relato del sueño que había tenido el rey queda agobiado y atemorizado (v. 19), sin embargo, no le oculta su real interpretación y aún más, le aconseja que se arrepienta y aparte de su pecado (v. 27). A veces nos encontramos en situaciones en las que otros necesitan que les demos una advertencia de parte de Dios. El momento y las formas deben ponerse en consideración, pero eludir el llamado no es una opción, somos guardas de nuestros hermanos. A la luz de Ezequiel 3:16-20 ¿Cuál crees que es el peligro de callar en lugar de advertir? ¿Por qué piensas que a muchos les cuesta confrontar con la verdad? ¿Cómo debería ser tu reacción cuando alguien se acerca a señalarte algo de debes corregir?

3.- Pasa un año desde aquella advertencia y estando el rey paseando por la terraza de su palacio y contemplando lo que según él había logrado con sus propias fuerzas, llegó la sentencia. Mientras aun llenaba su boca con autoelogios oyó una voz que le dijo que ya no sería gobernante, y al instante perdió la razón. El mismo orgullo que cegó al rey de Babilonia es el que nos ofrece constantemente el sistema (1 Juan 2:16). ¿Cuáles son las herramientas sutiles que usa Babilonia para que nos autoexaltemos? ¿De qué maneras prácticas puedes combatir el orgullo en tu vida?



4.- El motivo del orgullo del rey era el gran avance y crecimiento de su imperio. Israel sabía que el tiempo de su cautiverio sería de 70 años, pero ya había transcurrido la mitad de ese período y Babilonia no hacía más que crecer y crecer, con todo lo que eso significaba para el pueblo de Dios. En ese contexto desalentador Jeremías envía una carta a los desterrados con un mensaje de parte de Dios:

*“Edifiquen casas y hagan planes para quedarse. Planten huertos y coman del fruto que produzcan. Cásense y tengan hijos. Luego encuentren esposos y esposas para ellos para que tengan muchos nietos.
¡Multiplíquense! ¡No disminuyan!”*

Jeremías 29:5-6

Los israelitas habrán pensado ¿edificar casas?, ¿casarnos?, ¿qué sentido tiene si estamos en Babilonia? ¿qué sentido tiene si este imperio no para de expandirse y nuestras posibilidades de regresar a nuestra tierra son cada vez más pequeñas? Lee la respuesta en Jeremías 29:10-11 y explica qué efecto habrá causado en el corazón de los israelitas escuchar al propio rey declarar que Dios hace su voluntad y no hay quién lo detenga.

5.- Si los judíos que estaban en Babilonia cobraron ánimo y esperanza por la promesa del Señor y la declaración de Nabucodonosor, cuánto más hoy nosotros tenemos una esperanza viva en Cristo, porque así como él resucitó también nosotros lo haremos.

“Les digo la verdad, ustedes llorarán y se lamentarán por lo que va a sucederme, pero el mundo se alegrará. Ustedes se lamentarán, pero su dolor se convertirá de pronto en una alegría maravillosa... Así que ahora ustedes tienen tristeza, pero volveré a verlos; entonces se alegrarán, y nadie podrá robarles esa alegría.”

Juan 16:20, 22

Babilonia parece crecer y fortalecerse cada día. Como estaba anunciado, en los últimos tiempos el mal va en aumento, y esa realidad golpea a los hijos de Dios con una pregunta “¿Qué sentido tiene?”. Cuando llegan los problemas, las enfermedades o la presión y críticas por nuestros valores mientras los valores de Babilonia son aplaudidos podemos escuchar en nuestra alma “¿Qué sentido tiene seguir siendo fieles a Dios?” “¿Qué sentido tiene mantenernos firmes en la fe?”

¿De qué manera lo que dice 1 Pedro 1:3-4 y Romanos 8:23 te ayudan a tener a mantener tu esperanza viva?

“¡Estamos en Babilonia, pero tenemos una esperanza viva!”

